



## INSTITUCIÓN EDUCATIVA RURAL URAMA

### SEDE LA AGUADA



#### UBICACIÓN GEOGRÁFICA SOCIAL E HISTÓRICO:

La Sede la Aguada se encuentra ubicada en la vereda Llano Grande al oriente del municipio de Dabeiba limita con las siguientes veredas, al oriente con La Chiquita y La Paloma, al occidente con la Danta, al norte con Chacha frutal y al sur con Charrascal y el filo de la cruz.

La distancia del casco urbano es de 38 km y a 8 km del corregimiento de San José de Urama. El clima es templado el cual favorece a la vereda de productos agrícolas como el café, plátano, ahuyama, maracuyá, tomate, yuca entre otros.

Basados en datos que reposan en la institución y maciza investigación con antiguos pobladores se transcriben algunos conceptos importantes:

Esta vereda era conformada por una sola familia los “Rodríguez Botero”, quienes a través del tiempo y por motivos de violencia en este cañón se desplazaron a la ciudad; vendiendo cada una de sus propiedades. Una parte al INCORA siendo estas



habitadas por los desplazados de Antazales y Galilea y la otra parte fue repartida por parcelas a los empleados más antiguos, sin antes donar el terreno para la escuela hoy llamada SEDE LA AGUADA. Esta zona tomó su nombre a su planicie, hoy en día se encuentra dividida en dos: finca de desplazados y el Café siendo una misma comunidad y dándole nombre a la vereda Llano Grande el café.

#### **Reseña Histórica de la Sede Educativa.**

La escuela fue creada en el año 1966 comenzó a funcionar en una casa construida por la comunidad. Actualmente se labora en un local construido por el comité de cafeteros de Antioquia posee las siguientes dependencias 2 salones con capacidad de 30 alumnos cada uno, una unidad sanitaria y apartamento para el docente.

El área total de la escuela es de 2.700m<sup>2</sup> distribuido así:

Área construida es de 190m<sup>2</sup>.

Área del terreno del proyecto escuela y café 3.300m<sup>2</sup>

Área de recreación o patio 51.23m<sup>2</sup>

En el año 2009 fue construido una unidad sanitaria y el restaurante escolar por CICR comité internacional de la Cruz Roja debido a que hay población desplazada en la vereda, que fue inaugurada el día 15 de Julio con la entrega de mesas y silleterías plásticas; contando con una cocina, fogón ecológico al igual que una pequeña bodega.

La modalidad o el sistema de trabajo era unitaria, pero en el año 1986 se cambia la modalidad “escuela nueva” que dando oficialmente así: escuela rural integrada nueva La Aguada, años más adelante pasa hacer Centro Educativo Rural La Aguada bajo la resolución 007760 de febrero 1 de 1980 y a partir del 2015 se dio la reorganización educativa quedando sede la Aguada de La Institución Educativa Rural Urama.



Las personas que han prestado sus servicios en este establecimiento como educadores son:

Berta Aura David, desde 1.996 año de fundación hasta 1.974  
Olga Bedoya 1.974-1977.  
Alicia Castaño Marín enero 5 – abril 9 de 1.978  
Nelly Londoño Botero abril 10 – octubre 1978  
Adela de Jesús Espinosa 1979 - 1.983  
Víctor Manuel Córdoba 1.983 – 1.999  
Olga Rosmery Espinosa febrero 1.984 – septiembre 23 1.986  
Gloria Betancur 1987 – 1.988  
Liliana Patricia Velásquez 2001 – 2002  
Beatriz Elena García Castaño de Sopetrán febrero 18 del 2002 - 2003.  
Gloria Roldán de Frontino 2.003 – 2004  
Luz Nelsy Rodríguez octubre 01 de 2.007 – 2.011  
Ludy Biviana Sepúlveda Rodríguez octubre 01 del 2.007 – 2.011  
Stella Correa Sepúlveda julio 2010 – marzo 2.011  
Alba Roció Tuberquia Castaño marzo 2011  
Sor Enid 2014 – 2015  
Elkin 2014 – 2015  
Hernán Darío Romo 2015 – 2019  
Johana Mena 2015 – marzo 2019  
John Kenedy Hincapié Porras marzo 2019 – marzo 2021  
Freddy Yamil Buriticá marzo 2019  
Alba Roció Tuberquia Castaño marzo 2014